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令和元年第６回海津市教育委員会議事録 

 令和元年５月２２日（水）午後１時１５分より第６回海津市教育委員会が海津市役所

西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)継続協議事項 

    議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園・小中学校の適正配置について 

(4)協議事項 

議案第３４号 令和元年度海津市一般会計補正予算（案）（教育委員会分）につ

いて  

     議案第３５号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委員の委嘱について 

   議案第３６号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱について 

   議案第３７号 海津市小中学校の適正規模等に関する検討委員会委員の委嘱につ

いて 

   議案第３８号 公文書の公開について 

     議案第３９号 海津市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則につ

いて 

   議案第４０号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

   議案第４１号 小中学校学校評議員の委嘱について 

   議案第４２号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について 

     議案第４３号 「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会規約（案）」

の承認及び「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会」

の設置について 

   議案第４４号 海津市立認定こども園評議員の委嘱について 

   議案第４５号 海津市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

   議案第４６号 海津市社会教育委員の委嘱について 

   議案第４７号 公民館運営審議会委員の委嘱について 

   議案第４８号 海津市文化財保護審議会委員の委嘱について 

   議案第４９号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について 

   議案第５０号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について 

議案第５１号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委員の委嘱につい

て 

   議案第５２号 海津市農村環境改善センター等条例等の一部を改正する条例につ

いて 

議案第５３号 海津市公民館条例施行規則等の一部を改正する規則について 

   議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 
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 (5)追加日程 

   議案第５５号  海津市立小中学校運営支援室長の任命について 

   議案第５６号  海津市公私連携型保育所等選定・評価委員会委員の委嘱について 

 

２ その他 

 （１）教育委員会後援事業４・５月申請分について 

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 中 野   昇 ・ 伊 藤 亮 一 ・ 森  圭 子 ・ 大 橋  利 ・  

 大 津 由 佳 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長    伊 藤 一 人     

教育総務課長  大 橋 隆 幸   学校教育課長  森 島 利 明 

こども課長   渡 辺 昌 代   

社会教育課長兼図書館長兼歴史民俗資料館長  大 倉 光 好  

スポーツ課長  金 森 健 吉 

学校給食センター所長  伊 藤  明 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  池 戸 ゆ り 

 

 

発言者 内        容 

教育長  令和元年第６回海津市教育委員会の開催を午後１時１５分に宣言

する。 

 （１）前回の議事録について承認を問う。 

全委員  よろしい。 

教育長 

 

（２）教育長の報告を行う。 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

（３）継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の

園・小中学校の適正配置について説明を求める。 

教育総務課長 本年度、第１回目の検討委員会を６月４日に開催する。 

今回の検討委員会から市長部局から町づくりや防災、土地利用等
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発言者 内        容 

の関係の担当部長にオブザーバーとして出席してもらう予定をして

いる。検討委員会では、適正配置についての方針までを取りまとめ

ていくという目標をもって取り組んでいく 

教育長 メンバーはよいか。 

教育総務課長 議案３７号で説明する。 

教育長 

 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

（３） 継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の

園・小中学校の適正配置については継続協議としてよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 （４）協議事項 議案第３４号 令和元年度海津市一般会計補正

予算（案）（教育委員会分）について説明を求める。 

教育総務課長 

 

概要を説明する。 

第１号補正として、海津図書館のトイレが破損したことによる修

繕工事を専決にて補正させていただいた。第２号補正として、６月

議会に上程する補正予算の歳入が１，６８９千円、歳出が１６，０

６０千円である。それぞれ担当課より説明をする。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

海津図書館の来客用トイレの排水がまったく機能しなくなった。

原因は、地盤沈下による排水管のずれが生じたことによるもの。 

今回、早急に修繕工事が必要となり、専決にて補正で対応した。 

教育長  質疑を問う。 

伊藤委員 修繕内容が汚水ポンプ設置となっているが、下水処理区域では

ないか。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

地盤沈下による高さの問題が生じたため、ポンプを設置して下水

管に接続しなければいけなくなった。 

教育長 その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

学校教育課長 歳入おいて、清流の国ぎふふるさと魅力体験事業委託金と暮らし

の安全モデル校指定事業委託金ということで、それぞれ１，３９７

千円と２９２千円を計上した。県費１０分の１０の事業である。 

詳細は、清流の国ぎふふるさと魅力体験事業については、県内の

施設を社会見学等で訪問し、歴史、文化及びふるさとについて学ぶ

事業である。市内１０校が見学に行く。支出については、講師謝礼、

通信運搬費、バスの借上料が主である。 

暮らしの安全モデル校指定事業については、平田中学校が指定を

受け取り組む。内容としては、消費者教育の要素を取り込んだ授業
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発言者 内        容 

を行い、学習効果を高めていくものである。取り組み内容や効果、

成果等について県のホームページにも公開する。 

支出については、講師謝礼、プリンター用トナー、教材備品の購

入である。 

１１ページについては、平田中学校の牛乳保冷庫が経年劣化で保

冷が効かなくなってきており、壊れると代替がないということで新

しく購入するものである。 

教育総務課長 小学校の管理事業について、高須小学校の校内放送設備の経年劣

化で昨年の夏頃から調子が悪い。４月に入ってひどくなったという

ことで校内放送設備改修工事、同じく高須小学校の体育館放送設備

のワイヤレスマイクの放送ができない状況であるということで、放

送設備改修工事、大江小学校のパソコン教室の空調設備機能が損な

われていることからパソコン室空調設備改修工事を予算計上した。  

合計８，０４９千円の補正額である。 

中学校管理事業について、平田中学校の体育館放送設備が平成１

２年のＬＡＮ工事と合わせて行った工事で年数が経っている。 

２，００４千円の補正額である。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

働く女性の家管理用事業について、働く女性の家の事務室のエア

コンが故障し、新たに購入する費用として、７３９千円の補正額と

なる。 

プラザしもたど管理事業について、西濃建築事務所の指摘により

特定建築物定期調査委託料として９３５千円計上する。同じく工事

請負費で、今まで空調の修理を重ねてきたが、今回入替が必要とな

ってきたので１，５４０千円計上する。 

歴史民俗資料館菅理事業について、歴史民俗資料館入口の坂路が

地盤沈下によりひび割れが発生している。通行も支障をきたしてい

ることから修繕工事費４９９千円の計上をする。 

教育長 質疑を問う。 

森委員 働く女性の家の調理室のガス漏れの修繕はどうなったのか。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

使用する際は、ガスボンベを接続すれば使えないことはないし、

使用頻度が少ないことから見合わせることになった。 

伊藤委員 働く女性の家とプラザしもたどの消費税の率が違うのはなぜか。   

社会教育課長兼 プラザしもたどの空調機入替工事の完成がずれ込む可能性があ
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発言者 内        容 

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

る。 

教育総務課長 請負契約については、９月末までに完成すれば８％で問題ないが、

完成が１０月に入ってしまうといくら契約をしていても１０％の消

費税がかかる。 

伊藤委員 ９月末完成に向けて、経費削減に努めていただきたい。 

もう１点、ふるさと魅力体験事業の消耗品代や「暮らしの安全モ

デル校」指定事業の消耗品代の消費税は含まれているのか。 

学校教育課長 含まれていると思うが確認する。 

大津委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館の地盤沈下は大丈夫なのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

 

 

 

 

 

この辺りは地盤が緩い。過去に文化センターも地盤沈下により配

管の修繕をしている経緯があり、その都度修繕していくしかない。

業者によると自然流下は難しいということで、安価な方法のポンプ

設置に至った。 

 

 

 

 

 

教育長 

 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

協議事項 議案第３４号 令和元年度海津市一般会計補正予算

（案）（教育委員会分）について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 議案第３５号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委員の委

嘱について説明を求める。 

教育総務課長  別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。任期は１年である。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。議案第３５号 海津市立学校

教職員総括安全衛生委員会委員の委嘱について承認してよろしい

か。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第３６号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱について説

明を求める。 

教育総務課長 別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。今年度から防犯の観点も含

め通学路安全推進会議で協議していくことになったので１名増え

た。任期は１年である。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第３６号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長 

 

 議案第３７号 海津市小中学校の適正規模等に関する検討委員会

委員の委嘱について説明を求める。 

教育総務課長 昨年度末までの任期となっていることから、今年度新たに別紙名

簿のとおり委嘱をする。任期は２年である。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第３７号 海津市小中学校の適正規模等に関する検討委員会

委員の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第３８号 公文書の公開について説明を求める。 

教育総務課長 

 

公文書任意提供申出書が提出された。内容は、小学校の新築及び

改築工事の設計図書のうち、仕上表・特記仕様書・その他建材の種

類名の記載のある図面の公開である。アスベストを取り扱った場所

を調査されているとのこと。合併前の工事であることからこの様式

である。審議願う。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第３９号 海津市学校給食センター条例施行規則の一部を改

正する規則について説明を求める。 

学校給食センタ

ー所長 

運営委員の中に市議会議員代表と謳ってあったので、今回削らせ

ていただいた。 

事務局長 伊藤委員より指摘があったので、今回改正したもの。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第３９号 海津市学校給食センター条例施行規則の一部を改

正する規則について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４０号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて説明を求める。 

学校給食センタ

ー所長 

別紙名簿のとおり委嘱する。任期は１年である。大津委員が昨年

度までであるが、今年度委員の中からどなたかお願いする。 

伊藤委員 大津委員に引き続きお願いしたい。 

大津委員 わかりました。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４０号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に
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発言者 内        容 

 ついて承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４１号 小中学校学校評議員の委嘱について説明を求め

る。 

学校教育課長 

 

小中学校管理規則により地域住民、保護者の意見を反映するため

の学校評議員を置くことになっている。校長の推薦に基づき教育委

員会が委嘱するとなっているのでお願いする。 

一部訂正をお願いする。西江小学校の役職が地区連合自治会長か

ら有識者となり、海西小学校の自治会長が変更となった。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４１号 小中学校学校評議員の委嘱について承認してよろ

しいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 議案第４２号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について説明を

求める。 

学校教育課長 

 

海津市教育支援委員会規則に基づき１７名以内で組織するとなっ

ているので、別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４２号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について承認し

てよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４３号 「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会規約（案）」の承認及び「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区

採択協議会」の設置について説明を求める。 

学校教育課長 ２市９町、すべて１３の教育委員会が協議会に入っており、その

協議会の組織が教科用図書を採択するための調査研究を進めていく

ものである。 

今年度も事務局より規約が提案されたので、設置について議決書

の承認をお願いする。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４３号 「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会規約（案）」の承認及び「令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区

採択協議会」の設置について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長 議案第４４号 海津市立認定こども園評議員の委嘱について説明

を求める。 

こども課長 海津市立認定こども園条例施行規則第９条の規定により、別紙名

簿のとおり委嘱をお願いする。任期は２年である。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４４号 海津市立認定こども園評議員の委嘱について承認

してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４５号 海津市子ども・子育て会議委員の委嘱について説

明を求める。 

こども課長 

 

海津市子ども・子育て会議条例第２条の規定により、別紙のとお

り委嘱をお願いする。任期は２年である。学識経験者のところで昨

年まで森委員であるが、今年度委員の中からどなたかお願いする。 

伊藤委員 森委員に引き続きお願いしたい。 

森委員 わかりました。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４５号 海津市子ども・子育て会議委員の委嘱について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４６号 海津市社会教育委員の委嘱について説明を求め

る。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

海津市社会教育委員条例第１条の規定により、別紙名簿のとおり

委嘱をお願いする。昨年度末までの任期であったので、今年度新た

にお願いするもの。任期は２年である。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４６号 海津市社会教育委員の委嘱について承認してよろ

しいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４７号 公民館運営審議会委員の委嘱について説明を求め

る。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

海津市公民館条例第１４条の規定により、別紙名簿のとおり委嘱

をお願いする。昨年度末までの任期であったので、新たに委嘱する

もの。任期は２年である。 
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教育長 社会教育委員と公民館運営審議会委員は、校長が社会教育担当と

決まっている。 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４７号 公民館運営審議会委員の委嘱について承認してよ

ろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４８号 海津市文化財保護審議会委員の委嘱について説明

を求める。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

海津市文化財保護条例第３０条の規定により、別紙名簿のとおり

委嘱をお願いする。任期は２年である。 

 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４８号 海津市文化財保護審議会委員の委嘱について承認

してよろしいか。 

全員委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第４９号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について説明を

求める。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

 

ハリヨ保護連絡協議会設置規程第３条第２項の規定により、別紙

名簿のとおり委嘱する。任期は２年である。 

８番目の委員が空欄になっているが、５月２４日に文化財保護審

議会が開催され、そこで会長が決まるのでお願いをする。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第４９号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について承認し

てよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５０号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について 

議案第５１号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委

員の委嘱について説明を求める。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

 

海津市歴史民俗資料館条例第１５条第２項の規定により、別紙名

簿のとおり委嘱をお願いする。２番目と３番目が変更となっている。

任期は２年である。 

続いて、海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会設置規程

第３条第２項の規定により、別紙名簿のとおり委嘱をお願いする。  

任期の定めは特にない。８番目が空欄になっているが、先程述べた
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ように５月２４日に文化財保護審議会が開催され、会長が決まるの

でその方にお願いをする。 

教育長 質疑を問う。 

伊藤委員 リニューアルはいつまでやられるのか。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

目処ではあるが、令和４年度中にはリニューアルができるように

進めたい。 

伊藤委員 検討委員会では話が進んでいるのか。 

事務局長 

 

平成５年から常設展示も変えていない状態である。いろいろな展

示の仕方があるが、他の博物館に見学に行ったり、展示にも物語が

あるのでみなさんに共感を持ってもらえるような工夫をして、お金

をかけないで進めたらどうかと、前回の検討委員会では話し合った。

収蔵庫にも常設展示以外に保管してあるものがあるので、そこも見

せれるよう工夫していこうかと言う意見もあった。 

伊藤委員 いろいろな工夫があるがしっかりやっていただきたい。 

教育長 その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５０号 海津市歴史民俗資料館運営委員の委嘱について 

議案第５１号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委

員の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５２号 海津市農村環境改善センター等条例等の一部を改

正する条例について説明を求める。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

１０月の消費税改正に伴う７施設の使用料等の改正について、６

月議会に上程し、１０月１日から施行する。 

新旧対照表の説明を行う。 

スポーツ課長 同じく消費税改正に伴う学校施設と体育施設の使用料の改正につ

いて、新旧対照表の説明を行う。 

また、海津市体育施設の平田高田体育館、平田三郷体育館、平田

蛇池体育館、平田脇野体育館、平田勝賀体育館の５ヶ所については、

現在利用がないことから今後毎月の調整会議においても使用しない

方向で進めていき、来年度に向け条例から削除する方向で検討して

いくので、よろしくお願いしたい。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５２号 海津市農村環境改善センター等条例等の一部を改
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正する条例について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

議案第５３号 海津市公民館条例施行規則等の一部を改正する規

則について説明を求める。 

社会教育課長兼

図書館長兼歴史

民俗資料館長 

先程の条例改正に伴い２施設の施行規則においても定めている料

金の改正を行うもの。 

新旧対照表の説明を行う。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について説

明を求める。 

スポーツ課長 海津市スポーツ推進審議会条例第３条の規定により、別紙名簿の

とおり委嘱をお願いする。９番目の小中学校校長会長と１０番目の

小中学校ＰＴＡ代表の異動に伴う変更があったのでお願いをする。 

教育長 

 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 追加日程 議案第５５号 海津市立小中学校運営支援室長の任命

について説明を求める。 

学校教育課長 海津市では、小中学校の事務の共同実施を行っている。運営支援

室を２つに分け、支援室に室長を置き、支援室員の中から任命する

ことになっているので、お願いするもの。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第５５号 海津市立小中学校運営支援室長の任命について承

認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

追加日程 議案第５６号 海津市公私連携型保育所等選定・評価

委員会委員の委嘱について説明を求める。 

こども課長 海津市公私連携型保育所等選定・評価委員会設置要綱第３条第２

項の規定により、昨年度から２年間の任期でお願いをしていたが別

紙名簿のとおり変更があったので、お願いするもの。 

教育長  質疑を問う。質疑なしを確認する。 

 議案第５６号 海津市公私連携型保育所等選定・評価委員会委員
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の委嘱について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

その他（１）教育委員会後援事業４・５月申請分について説明を

求める。 

教育総務課長 

 

４月に３件の申請があり、いずれも専決承認済みである。５月の

№６と№７については、新規で後援申請書が提出された。 

№６については、親子のコミュニケーションづくりを目的として

おり、地域社会と教育機関をつなぐ情報誌として、教育・郷土歴史

・文化・環境・食育・イベントなどの情報を発信しており、西濃地

区の小中学校に配布されている。西濃地区小中学校長会の承認もも

らっているとのこと。 

№７については、７月に行われる講演会の後援をいただきたいと

いうことで、池田町在住の養老鉄道に詳しい中学生の子が講演を行

う。「かいづ夢づくり協働事業」も関わっている。 

以上、２つについて審議願いたい。 

教育長  質疑を問う。 

伊藤委員  情報誌は、広告収入がないと発行できないのではないか。 

森委員 必ずしも後援しなくてもいいのでは。 

教育長 №６について承認してよろしいか。 

全員 見合わせる。 

教育長 №７について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

それでは、№６については見合わせてとし、№７については承認

する。 

以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会する。 

 【午後３時５分終了】 

                                       


